

OMBATIENTES DEL

Año IV Núm. 300

CAUTO

**ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, M.N.**

"OPERACION VICTORIA DE GIRON"

Jueves 22 Abril de 1971 - "Año de la Productividad"

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquimedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	35 009 004	212 000	14 594 641
Molida real		25 981 140	150 228	11 800 788
% Cumplim.		78	70	81
Est. por moler		9 012 730		8 404 798
Azúcar produc.	49	53 525	222	14 519
Rendimientos		11.56	12.06	11.43
Horas perdidas	24.00	1143.10	5.40	684.45

(Cierre de información: 20 de Abril, 7 p. m.)

"Qué durante la Operación Victoria de Girón no se pare un sólo equipo de zafra"

"Qué durante la Operación Victoria de Girón no se pare un sólo equipo de zafra o de cultivo", es la consigna de los 25 trabajadores del taller de maquinaria «Manuel Pedreira», centro de tradición heroica del municipal Cauto Embarcadero, de este regional.

Este taller tiene la responsabilidad de dar mantenimiento y realizar reparaciones imprevistas a los equipos de zafra, cultivo y preparación de tierra de los distintos pelotones que laboran en el distrito número 4 del plan cañero "José Nemesio Figueredo" y hasta la fecha el compromiso con los mártires de Girón se ha cumplido; ni un solo equipo ha parado.

Manuel Alvarez y José Milanés, secretario del núcleo del Partido y responsable del taller, respectivamente, informaron que para lograr el objetivo se trabaja el sábado completo y los domingos se deja una guardia compuesta por un soldador, un mecánico con su ayudante y un electricista. De esta forma se atiende cualquier problema imprevisto que se presente.

Agregan los compañeros que si hay necesidad de realizar algún trabajo extra se queda todo el personal, como el viernes pasado, que se trabajó hasta las 12 de la noche para hacerle revisión técnica a 8 alzadoras con sus implementos.

Hasta el momento asciende a 310 el número de horas voluntarias trabajadas en el taller. "Todas las tardes leemos el Diario del Che", dijo el secretario del núcleo del Partido en dicho taller.

Desarrollan encuentro de monitores en enseñanza primaria

El pasado 15 se llevó a efecto en el local que ocupa la escuela «Antonio Guiteras», el primer encuentro de monitores de todas las escuelas primarias del municipal Bayamo.

El objetivo de esta actividad fue conocer el desarrollo que han tenido estos activistas de la educación en el transcurso del tiempo que han ejercido como tales, lo que servirá de experiencia para superar las deficiencias.

El encuentro estuvo dirigido por Dolores Sosa, directora municipal de enseñanza primaria.

* Néstor Pita Domínguez

Efectuaron maratones los días 17 y 18 en Mabay

Con vista a las tareas de embellecimiento en la ofensiva de Girón, se efectuaron los días 17 y 18 maratones en el municipal Mabay, con un total de 2 743 personas movilizadas por los CDR y la FMC.

Entre las tareas realizadas se hallan: limpieza de 423 patios, recogida de 312 envases de cristal y pintura a 420 postes, 150 casas y 2 grúas cañeras.

• Mario Reyna

Movilizadas más de 4 mil personas el último fin de semana

Un total de 4 548 personas se incorporaron a la movilización de fin de semana correspondiente a los días 17 y 18 del presente mes. El esfuerzo de los movilizados estuvo encaminado hacia distintas tareas agropecuarias.

De la cifra total de movilizados 284 hombres y 171 mujeres se dedicaron a los cortes de caña, los que cortaron 32 290 arrobas y ajilaron 78 170. El resto, 2 214 hombres y 1 879 mujeres, se incorporaron a labores de horticultura, viandas, café y otras actividades del agro, para apoyar los planes de la Operación Décimo Aniversario de la Victoria de Girón.

• Uber Baranga

ZAFRA METAS DE GIRON (Día 20 de abril)

Concepto:	Región	"J. N. Figueredo"	"A. Colina"
Caña a moler	20 473 200	12 500 200	7 971 200
Tarea diaria	435 600	266 000	169 600
Real hoy	150 228		150 228
Cumplimiento	34		89
Faltan por moler	13 462 606	8 048 158	5 418 510
Azúcar a producir (T.M)	24 110.1	12 734	11 736.1
Real hoy	271	49	222
Faltan por producir	14 590	6 545	8 503

DEPORTIVAS

Los terrenos de la escuela primaria «Manuel Ascunce Domenech» sirvieron de escenario para las eliminaciones municipales de atletismo escolar, de la categoría de 11 a 12 años de edad.

En estas competencias participaron alumnos-atletas de las escuelas primarias «Mártires de Girón», «Amado Estévez», «Manuel Ascunce Domenech» y los del área especial de ese deporte.

Los atletas masculinos del área especial obtuvieron todos los primeros lugares, en tanto que las hembras de «Mártires de Girón» y «Amado Estévez» se repartieron los primeros lugares en ese sexo.

Los más destacados fueron José Infante, Orlando Sánchez, José Aleaga, Alexis Hernández, Alfredo Ramos, Leonor Cruz, Iris Fernández y María E. Alarcón.

Para el próximo mes de mayo está programada la celebración de la competencia regional de atletismo escolar de las categorías 13-14 y 15-16 años de edad. Este certamen tendrá como sede los terrenos de la escuela secundaria básica rural «Pedro Batista» (La Cachanga).

Se estima que en dichas competencias participarán alrededor de 430 atletas en las dos categorías de ambos sexos.

Efectuado en la fábrica de productos dietéticos chequeo del plan de Girón

En la fábrica de productos dietéticos de Bayamo, se efectuó un chequeo de las actividades realizadas, de acuerdo al plan de trabajo para la Operación Victoria de Girón.

Hasta el 14 de abril, en esta fábrica se produjeron 35 465 cajas de leche condensada, de una meta de 35 mil 66; 31 mil 854 cajas de leche evaporada, de una meta a producir de 29 mil 980 cajas.

En productos dietéticos infan-

tiles se elaboraron 12 mil 376 cajas de una meta de 11 mil 760; en cereales 4 mil 846, de un plan de 3 mil 425.

Con relación al ausentismo, se verifica una notable disminución; en cuanto a la higiene en la producción ésta se cumple al ciento por ciento.

De acuerdo al plan de embellecimiento, éste se ha cumplido en un 50% hasta la fecha.

• Manuel, Ros

Impulsan en Mabay tareas de la presente zafra

En el partido municipal de Mabay se llevó a efecto una asamblea, en la que se trató fundamentalmente sobre el impulso a las tareas de la zafra en esta Operación Victoria de Girón.

Entre las tareas planteadas a cumplir es el logro de la molienda efectiva de la industria que es de 212 mil arrobas diarias.

Además lograr el ciento por ciento de productividad en la norma del corte y el alza y el tiro

de la caña, así como la tasa del cultivo, siembra y fertilización de la caña.

Otras tareas planteadas en esta plenaria es sobre el embellecimiento, limpieza y demás, en los comedores, campamentos y en el pueblo en general, y declarar «Belleza» en la Operación Victoria de Girón a los centros de trabajo, industrias y los servicios, a nivel de zonal de los CDR.

• Efraín Dióscuro

Constituyen Consejo de Pioneros en el municipal Buey Arriba

Mediante un acto celebrado en el semi internado de primaria del municipal Buey Arriba, quedó constituido el Consejo de Pioneros de esa zona serrana, de acuerdo con el proceso de constitución de estos organismos en los distintos municipios de la región.

Presidieron el acto el comité municipal del Partido, así como los dirigentes de los distintos organismos políticos, administrativos y de masas, así como la re-

presentación de la Unión de Pioneros del semi-internado.

La presentación de la Unión de Pioneros del municipal Buey Arriba estuvo a cargo del compañero Aracl Fonseca, primer secretario de la UJC en Buey Arriba, el que expresó algunas palabras relacionadas con las tareas de este organismo, así como el papel que debe jugar la UJC en la Unión de Pioneros.

Administrada en Bayamo la vacuna anti-polio

Iniciaron el pasado día 18 los CDR del municipal Bayamo la importante tarea de administrar a más de 13 000 niños la vacuna anti-poliomielítica.

Esta tarea del frente de Salud Pública de los CDR también está comprendida en los planes que se ha propuesto el organismo de cuerdas para saludar el Décimo Aniversario de la Victoria de Girón.

• Vidalina Ramírez

Caña entregada y disponible en los centrales el día 20 de abril

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímedes Colina»
Entregadas hoy	211 723	147 290
Entregadas hasta hoy	25 701 970	13 191 356
Tarea diaria	320 000	212 000
% cumplimiento	63	69
Caña disponible total	662 000	341 000
En el suelo total	358 000	273 000
Más de 48 horas	8 100	29 400
Sobre carros	304 000	68 000
Total caña cortada hoy	268 240	180 700

Chequean emulación agropecuaria en Cauto Embarcadero

De acuerdo al resultado obtenido en el chequeo de emulación agropecuaria, que recientemente se celebró en Cauto Embarcadero, se calificó como el mejor plan pecuario del municipal, al "Delfín Moreno", cuyos trabajadores cumplieron sus normas de trabajo al 111 por ciento y alcanzaron un 94.9 por ciento de asistencia a las labores específicas.

Este plan pecuario cuenta con 248 trabajadores, organizados en 27 brigadas, los que cumplieron la jornada laboral hasta un índice positivo de 8.8 horas diarias.

El mejor distrito fue el número 1 (El Jardín), perteneciente a este mismo plan pecuario. Los 38 trabajadores de este distrito cumplieron su plan de incorporación al 106 por ciento y sus normas de trabajo con un 117 por ciento.

La brigada más destacada resultó ser «La Estrella», del plan "Manuel Pedreira", con una incorporación del 104 por ciento y un cumplimiento de las normas 185 por ciento.

Se movilizaron campesinos en Tasajera, Cauto Cristo

En homenaje a los héroes y mártires de Girón, se movilizaron recientemente en el distrito 5, Tasajera, de Cauto Cristo, 10 campesinos hacia la realización de varias tareas agrícolas, los que ofrecieron 88 horas de trabajo voluntario.

• Mary Luz Salgado

Comportamiento de la fuerza de corte el día 20 de abril								
PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"								
SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENG.	
	Plan	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	584	337	57	142	74 045	209	100	5
Serranos B.Arriba	432	290	69	112	58 025	200	30	
Obr. Habituales	133	94	70		17 800	151	29	10
Camp. Habituales	96	68	65		10 100	160	22	11
Reserva Laboral	166	66	40	9	6 864	104	63	28
AGRICOLAS NO CAÑEROS								
Bayamo	103	75	72	10	21 000	280	2	16
Mabay	63	41	65	9	8 570	209	13	4
Jiguaní	109	82	77	7	18 090	221	20	
Santa Rita	56	28	67	5	5 100	134	13	
Río Cauto	64	47	73	2	9 900	211	15	
Cauto Embarcadero	82	39	47	13	7 245	185	29	1
Cauto Cristo	183	125	68	12	30 000	240	45	1
Sub-Total	660	447	67	58	99 905	223	137	22
Total Permanentes	2827	1297	45	321	266 730	205	381	76
Movilizaciones Diarias Combinadas								
PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"								
Bon CTC	558	410	71	73	84 600	203	71	4
Obreros Habituales	266	167	62	38	37 800	233	52	9
Campesinos Habituales	210	162	77	15	24 200	159	21	12
Eventuales								
ANCHAR	20	10	50		1 000	160		10
CAMPESINOS DEL LLANO								
Bayamo	101	56	55	11	9 600	170	31	3
Mabay	60	20	33	30	2 900	145	9	1
Jiguaní	47	10	21	25	2 200	220	12	
Santa Rita	76	45	59	7	9 800	215	17	7
Río Cauto	28	15	53		2 500	165	6	7
Cauto Embarcadero	34			24			8	2
Cauto Cristo	117	45	38	51	8 400	187	15	6
Sub-Total	468	191	41	148	35 400	195	98	26
Total Permantes	1517	940	61	274	183 000	194	242	61
Movilizaciones Diarias	10	10	100		1 000	130		
Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 20 de abril								
Plan "José Nemesio Figueredo"								
Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	Cumpl.%		
Alzadoras	51	37	72	7 000	5 723	81		
Camiones	27	18	66	2 800	566	20		
Carretas Bueyes	128	110	85	1 400	1 237	88		
Carretas Tractor	31	25	80	1 200	1 219	101		
Carretas Comb.	16	14	87	778	2 504	321		
Plan "Arquímedes Colina"								
Alzadoras	35	25	71	7 000	5 841	83		
Camiones	32	23	71	2 560	3 321	129		
Carretas Bueyes	78	64	82	900	705	78		
Carretas Tractor	47	24	51	1 200	1 076	89		

Seleccionan nuevos jueces populares en el municipal Jiguaní

Como saludo a la Operación Victoria de Girón, en el municipal Jiguaní se están celebrando asambleas a nivel de centros de trabajo, con el fin de seleccionar nuevos jueces populares.

Por otra parte se reporta desde Jiguaní que los obreros de la oficina de la Administración Municipal, conjuntamente con dirigentes de la Secretaría de Servicios Comunales están desarrollando un gran trabajo en tareas de embellecimiento, pintando puentes, alcantarillas, postes del alumbrado eléctrico, etc., de acuerdo al «Plan Belleza» que se lleva a cabo en Jiguaní, como saludo a la Operación Victoria de Girón.

Aportan campesinos de Santa Rita más de 500 horas voluntarias

Como digno homenaje a los mártires, protagonistas de la primera derrota militar del imperialismo en América Latina, 73 campesinos del cuartón Calabazar, en Santa Rita, realizaron distintas tareas agrícolas, en las que han aportado 584 horas voluntarias.

Entre las actividades agrícolas efectuadas figuran el deshije de tabaco, siembra de maíz, boniato y caña y la limpia de plátanos.

• Nancy Medel

Sólo el Bon de la CTC y los serranos de Buey Arriba cumplen sus compromisos del 11 al 17 de Abril

El comportamiento de la fuerza de corte en la semana transcurrida entre el 11 y el 17 de abril y los resultados productivos de su esfuerzo se han visto afectados por algunas deficiencias de tipo organizativo —principalmente en Mabay— que es necesario que se señalen.

Los integrantes del Consejo Municipal de la Productividad de Mabay manifiestan que los problemas del transporte de la fuerza hacia el corte sigue incidiendo en el comportamiento de los macheteros. Expresan que en ocasiones estos problemas se deben a roturas justificables de los vehículos, pero que también existe falta de coordinación entre los

que dirigen el transporte y los que están al frente de fuerza de trabajo.

Otra de las incidencias negativas que se manifiestan en el desarrollo de la zafra en el «Arquímedes Colina» es el pequeño pero importante detalle de no situar el agua de beber los macheteros a tiempo en el campo. Esta no es una situación general, pero se manifiesta en algunos bloques con cierta frecuencia. También existen problemas en el aspecto de la necesaria vinculación o coordinación que debe mantenerse entre los responsables de los macheteros y los jefes de bloques, cuestión esta que no marcha muy bien en los campos cañeros de Mabay.

Otro factor vital para la zafra, que se está violando en Mabay, es la programación del trabajo de la fuerza de corte. Esta se realiza, pero —sin embargo— pese a tenerla en su poder los jefes de bloques, no bajó a tiempo hasta las brigadas, que es a donde debe llegar.

En el plan «José N. Figueredo», Río Cauto, independientemente de prevalecer algunas deficiencias de transporte, sobre todo en los estatales, este tipo de fuerza presenta la inconveniencia de que cuando por requerimientos de la estrategia de zafra no es posible quemarle caña entonces no la quieren cortar verde.

De ahí que debemos señalar también, aceptando la posibilidad de deficiencias manifiestas en la organización y en el uso de los recursos materiales de que dispone el INRA, en algunos casos, la existencia de inconveniencias en el comportamiento de la actitud de una parte de los macheteros.

Ejemplo de ellos es el hecho de que los serranos de Buey Arriba y el Bon de la CTC han logrado cumplir plenamente sus normas de corte de 200 arrobas y mantienen buenos indicadores de asistencia al trabajo. Y no creemos que estos contingentes estén exentos de las mismas dificultades materiales que están presentes en los demás.

Chequean planes de fechas históricas en la «Jimmy Hirzel» en Cauto Cristo

Una importante reunión, con el fin de chequear el comportamiento de las tareas contenidas en el plan de emulación de Fechas Históricas, se celebró en el distrito agrícola número 3 «Jimmy Hirzel», de Cauto Cristo.

En el chequeo se llegó a la conclusión de que las distintas tareas del distrito habían sido realizadas hasta un 80 por ciento de cumplimiento.

Los dirigentes sindicales participantes se comprometieron a acelerar el trabajo con el fin de llevarlas al cien por ciento en el más breve plazo.

• Esmérita Pavón

Convocatoria a concurso literario «GIRON 71»

La comisión de recreación del municipal Bayamo ha convocado a un concurso literario titulado «GIRON 71», en los géneros de cuentos, novelas, poesías, décimas, y biografías, donde podrán participar los estudiantes, obreros y campesinos del municipio.

Las obras se presentarán en las oficinas de la CTC municipal hasta el día 22 de mayo y no tendrán límites de extensión, lo que hará más fácil la participación de todos. • Carlos Aldana